

Los nuevos cuarteles de Loyola

Ayer se verificó la inauguración oficial

Se pronunciaron varios discursos y los bendijo el obispo de la diócesis

LA CONCURRENCIA Y LA LLEGADA DE LOS REYES

A las tres de la tarde, la carretera que conduce desde la ciudad al barrio de Loyola, se encontraba llena de curiosos, principalmente muchachas, que se estacionaron para presenciar el paso de los reyes y todas las personalidades que habían de asistir a la bendición de los nuevos cuarteles.

Frente a éstos, se colocó la tribuna regia y en la explanada, alrededor de aquella, se sentaron para presenciar los actos oficiales, muchas señoras y señoritas, invitadas al acto.

Antes de la llegada de don Alfonso, reina y presidente del Consejo, se reunieron frente a la tribuna todas las autoridades. Vimos allí al alcalde, con casi todos los concejales; al capitán general de la región, señor Sánchez Ocaña; al general gobernador militar, señor Gardoqui; general de Estado Mayor, señor Mantilla; general retirado, señor Rivas; presidente y fiscal de la Audiencia, Sres. Señorans y Huarte Mendicoa; delegado e interventor de Hacienda, señores Chaves y Payrona; delegado regio para la represión del Contrabando, señor Cruz Conde; magistrado, señor Santaló; presidente de la Diputación, señor Lafitte, y diputados señores Aguinaga, Gaytán de Ayala, Paguaga, Balmasoda y Rezola (don Amico) y don Manuel; comandante de Marina, señor Nardiz; magistrado, D. Fernando Ugarte; director y secretario de la Escuela de Artes y Oficios, señores Usunariz y Besné; cónsules de la Argentina y Panamá, señores Caimi y Legarra; presidente, tesorero y capellán del Solar Navarro, especialmente invitados al acto, y todos los jefes y oficiales de la guarnición.

Poco antes que los reyes llegó el obispo de la diócesis, Fray Zacarías Martínez.

En el automóvil de la real casa llegaron don Alfonso y doña Cristina, acompañados de la condesa de Heredia Spínola; duque de Solomayor; inspector de los Reales Palacios, don Luis Asúa y el embajador de España en París, señor Quiñones de León.

El general Primo de Rivera y el ministro de la Guerra y sus ayudantes llegaron en el automóvil del gobernador, acompañados del señor García Cernuda.

La banda del regimiento de Sicilia que se hallaba formada frente a los cuarteles, interpretó la marcha real, mientras los reyes y el presidente eran cumplimentados por las autoridades.

En seguida subieron el rey, la reina y el presidente a la tribuna.

DISCURSO DEL COMANDANTE SANZ

El comandante señor Sanz, jefe accidental de las Comandancias de la región, pronunció ante los reyes y el presidente del Directorio, el primer discurso.

Saludó a los reyes diciendo que había venido de Burgos a cumplir muy gustoso ese deber e hizo historia de la construcción de los cuarteles.

El 10 de Junio de 1920—dijo—tuvo lugar la adquisición de los terrenos en que están enclavados los cuarteles; 16 días después el orden de redactar el anteproyecto y seis más tarde las de hacer los proyectos y en Diciembre la adjudicación de la subasta de las obras. Los trabajos comenzaron en Febrero de 1922 y se han llevado a cabo en tres años y diez meses. Luego del de cuarteles se hizo el proyecto del puente, que está casi terminado.

Dijo luego que se ha dado a los cuarteles los nombres de dos infantas, ya fallecidas, la princesa doña Mercedes y la infanta doña María Teresa.

Y terminó su discurso enalteciendo la memoria de las princesas que dan nombre a los cuarteles y anhelando días venturosos para el jefe del Estado.

DISCURSO DEL ALCALDE

A continuación habló el alcalde, señor Elósegui, comenzando con estas palabras:

La fiesta que nos congrega en presencia del rey y la reina, se condensa con dirigir la mirada al emblema de la Patria, a la bandera española.

Afirmó que la obra de los nuevos cuarteles es una obra nacional, que vemos con orgullo y demuestra que el Estado se preocupa de las necesidades y mejora del país.

Por eso—añadió—junto a las representaciones militares, el pueblo viene a congregarse aquí, como ciudadanos honrados que son.

Habló, luego, de la actuación benemérita del regimiento de Zapadores en la campaña de Marruecos, recordando los tristes días de Zeluán y Monte Arruit, en los que tantos soldados dieron su vida por la patria—tres mil quinientos, según la estadística oficial—



El coronel de Ingenieros, D. Martín Acha, que ha llevado la dirección de las obras de los cuarteles de Loyola, y a cuyo inteligente y perseverante esfuerzo se dedicaron ayer unánimes elogios.

y dedicó elogios a la actuación del jefe de los Zapadores, el hoy coronel Ibañez, que supo dirigir tan bien a sus soldados, no sólo para luchar, sino para dar reposo a los cadáveres de los que habían muerto por la Patria.

Así como es orgullo para un militar—dijo luego el señor Elósegui, señalando al general Primo de Rivera—ostentar sobre el pecho la Cruz laureada, es para un hombre civil motivo de orgullo poseer la de Beneficencia. Permita, señor, que al invocar en este acto al coronel Ibañez solicite para él, no por su actuación militar, sino por su acción humanitaria que llevó a cabo, la distinción civil a que se ha hecho acreedor.

Dedicó luego un recuerdo a las princesas Mercedes y María Teresa, y elogió a la reina doña María Cristina.

Muy pronto en el SALON MIRAMAR

NOBLEZA BATURRA

Acontecimiento artístico cinematográfico

Con la cooperación de una rondalla y varios cantantes

Reparaciones perfectas

de los relojes LONGINES, OMEGA, ZENITH, MOVADO, JUVENIA, VULCAIN, ESPECIALIDADES de la relojería "ESTIVILL".

GINTAS PARA MAQUINAS DE ESCRIBIR, la mejor clase, de toda garantía, para todos los modelos, medidas, desde 3 pesetas.

Vergara 8. Teléfono 769. La casa más importante en relojes; la mejor surtida

Funciones para hoy, 23 de febrero

TARDE: A las seis y media NOCHE: A las diez y media

DEBUT DE LA COMPAÑIA

Reposición de la lindísima comedia en tres actos y en prosa, arreglada a la escena española por don Luis de Olive.

HAY QUE VIVIR

La colonia navarra de San Sebastián

Una cuestación en favor de los hospitalizados en Manteo, un banquete y varios brindis

El domingo celebró el Solar Navarro una cuestación en favor de los hospitalizados en la benéfica casa de Manteo.

La rondalla y el sexteto de la Sociedad, seguidos de una artística carroza, ocupada por la Directiva y las señoritas postulantes, recorrieron desde las primeras horas de la mañana las calles de San Sebastián. El éxito de la cuestación fué muy brillante.

Con gran animación se celebró luego en el Hotel Continental un banquete. El número de comensales fué muy crecido y la animación no decayó ni un momento.

El presidente del Solar Navarro, don José Gíganda, pronunció a la hora de los brindis un elocuente discurso. Dió las gracias a todos y dedicó cariñosas frases al pueblo donostiarra, cuyos caritativos sentimientos y cuya simpatía hacia los navarros se han evidenciado una vez más. Agradeció también los obsequios que ha recibido el Solar Navarro en estos días y la colaboración prestada por las autoridades.

Luego, el señor Gíganda presentó a los comensales a la tía del mecánico Rada, la cual saludó con emoción en medio de una salva de aplausos.

Por último, dijo el presidente del Solar Navarro que se había abierto una suscripción con el fin de hacer un obsequio al obrero Rada y que todavía no se había determinado la forma en que se hará el regalo.

El vicepresidente, don Teodoro Gólmay, dedicó un elogio a la rondalla, cuyo director pronunció también algunas palabras de aliento y gratitud.

El señor Gíganda leyó un hermoso brindis, escrito en verso por don Baldomero Barón de Rada, socio honorario del Solar y notable escritor navarro.

El acto terminó en medio del mayor entusiasmo y se dieron vivas a Navarra y a San Sebastián.



Acan, Eczemas, Enfermedades de las piernas

Pero... este mal es curable

Las enfermedades de la piel, acnes, eritema, eczemas, sarpullidos, yscosis, psoriasis, herpes, impetigos, le excitan a uno tanto que a veces el enfermo se desespera. Es lo mismo en otras afecciones dolorosas, gota, reumatismo, mal de piedra, neuralgias, cistita, lumbago, varices, flebitis, úlceras varicosas, arterio-esclerosis, enfermedades de la mujer. Pero que ya no se desesperen más. Se curarán dirigiéndose a este poderoso regenerador de la sangre que es el **DEPURATIVO RICHELET**, cuyo valor terapéutico tiene asombrados a todos los médicos. Gracias al **DEPURATIVO RICHELET** las afecciones de la piel desaparecen sin dejar la menor señal. Toda clase de dolores son calmados por la energica acción que ejerce sobre la masa sanguínea. Lleva consigo salud, vigor, gozo de vivir porque una sangre pura y rica nutre poderosamente todos los organos.

Cada frasco va acompañado de un folleto ilustrado. De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías, Laboratorio L. RICHELET, de Sedan, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

F. Loidi Zuláica
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL Y SECRETAS
Consultas de diez a una y de cuatro a siete
ALAMEDA, 6, primero

FEBROXILCERA

Es la receta de todos los médicos al diagnosticar o tan solo sospechar una FIEBRE TIFOIDEA o cualquier FIEBRE INFECCIOSA GASTROINTESTINAL.